
 

 

 

Hotel Presidente de Rosario (Argentina), 16 Septiembre 2008, 9h00 

 

 

 

ACTA XXII ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DE LA FIPV 

 

 

1. Saludo del Presidente 

El presidente, Dominique Boutineau (D.B.), da la bienvenida a todos los presentes en esta Asamblea 

General (A.G.). 

Rinde homenaje a ciertas personalidades, grandes servidores de la Pelota, que nos dejaron desde la 

A.G. de México en 2006, concretamente los Sres.: 

- Horacio García Boado, ex presidente de la Confederación Argentina de Pelota (CAP) y de la 

Confederación Metropolitana. 

- François Pedeflous, ex presidente de la "United States Federation of Pelota" y también presidente de 

la NABO (North American Basque Association). 

- François Maitia, ex presidente de la NABO. 

- Jean Pierre Erviti, Director Técnico Nacional de la Federación Francesa de Pelota Vasca (FFPB) 

durante 20 años. 

Se guarda un minuto de silencio en memoria de estas personalidades fallecidas. 

D.B. cita las distinciones obtenidas por  miembros de la FIPV: 

- Julián García Angulo, medalla de oro del deporte español. 

- Carlos Speroni, miembro permanente del Comité Olímpico Argentino. 

La A.G. felicita a los citados 

2. Constitución de la Asamblea General / votos por país 

El Secretario General, J.B. Dunat, pasa lista a las federaciones presentes, sus representantes y anuncia 

el número de votos que en cada caso les corresponde: 

Argentina: Sres. Trigo y  Bizozzero   9 votos 

Chile: Sres. Paz  y Celaya   10 votos 

Cuba: Sr. Lázaro       7 votos 

Ecuador: Sres. Bustos y Morales   5 votos 

España: Sr. Peralta    10 votos 

Francia: Sres. Lassalle y Bédère  10 votos 

México: Sr. Luna                                           0 votos 
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Rep. Dominicana: Invitado Sr. Montejo   0 votos 

Uruguay: Sr. Gimena       6 votos 

Venezuela: Sres. Barreda y Uskanga             9 votos 

México y la Rep. Dominicana no tienen derecho a voto ya que, según el artículo 17 de los Estatutos, 

no cumplen las condiciones exigidas: 

- La Federación Mexicana de Frontón (FMF) no saldó las deudas correspondientes al Mundial 2006. 

- La Federación Dominicana de Pelota Vasca no abonó su cuota anual, y además su representante no 

forma parte de las instancias dirigentes de esta federación. 

Los representantes de estos 2 países pueden asistir y participar en la A.G., pero no pueden votar. 

En total son presentados 66 votos; la mayoría será con 34 votos y las 2/3 partes con 45 votos. 

3. Aprobación del Acta de la XXI Asamblea General de México 2006  

Se aprobó por unanimidad. 

4. Memoria de Actividades 

Esta Memoria concierne al período comprendido entre la AG de México 2006 hasta hoy día.   

La Junta Directiva (J.D.) de la FIPV fue renovada  durante esta A.G. de 2006: 

Los objetivos perseguidos fueron: 

- Promover la difusión de la Pelota. 

- Favorecer la construcción o renovación de nuevas instalaciones. 

- Organizar las competiciones de la FIPV.  

- Mejorar el funcionamiento interno de la FIPV. 

- Llevar a cabo la lucha contra el dopaje. 

- Mejorar la comunicación interna. 

Un gran acontecimiento fue la inauguración de la sede de la FIPV (C/ Bernardino Tirapu nº 67 en 

Pamplona) el 11 de abril de 2007, con la presencia del Secretario de Estado para el Deporte español 

(CSD), Sr. Lissavetzky, del Presidente del Gobierno de Navarra, Sr. Miguel Sanz y de la Alcaldesa de 

Pamplona, Sra. Yolanda Barcina. 

Asistieron también a esta ceremonia los miembros del Comité Ejecutivo (CE) de la FIPV, los ex 

presidentes y responsables de la FIPV así como los representantes de las Federaciones Española, 

Francesa y Navarra de Pelota Vasca. 

La JD se reunió en Valdepeñas el 27 de septiembre de 2007 con  ocasión del “VII Campeonato 

Mundial Sub-22 en Frontón de 30m”. 

D.B. presentó entonces modificaciones en la composición de  la JD: 

- El Sr. José Musi no formará parte de esta JD. El Sr. Javier Tarrada deseaba dejar su puesto y fue 

sustituido por el Sr. Joaquin Arbeloa como Vicepresidente. 

- La Sta. Maite Ruiz de Larramendi fue nombrada en la JD como representante de la práctica femenina 

y del colectivo de pelotaris; es la primera mujer que forma parte de un órgano de gobierno de la FIPV. 

- El Sr. Julián  García Angulo es nombrado Vicepresidente 1º, reemplazando al Sr. J. Tarrada. 

- El Sr. Paulo Hernández,  presidente de la Federación Centro Americana y del Caribe de Pelota Vasca 

es nombrado Vicepresidente. 
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- El Sr.Marcello Filipeli presidente de la Confederación Panamericana de Pelota Vasca (CPPV), 

continúa como Vicepresidente. 

El CE se ha reunido en ocho ocasiones en 2007; 6 en Pamplona, una en Valdepeñas y una en 

Barcelona con ocasión de las competiciones de la FIPV. 

Las Actas de estas reuniones se enviaron a todas las Federaciones afiliadas y se encuentran también 

disponibles en la web de la FIPV en Intranet.. 

La Sta. M. Ruiz de Larramendi y el Sr. J.Arbeloa  forman parte del CE. 

 

Las Comisiones: 

-La Comisión Deportiva, Pedagógica y de Jueces se reparte en 2 Comités: 

- El Comité de Jueces, presidido `por el Sr. Roland Dufourg, quien se encargó de la designación de los 

jueces, del estudio de las nuevas fórmulas de competición, y de la selección de jugadores profesionales 

para el Campeonato Mundial de Cesta Punta Profesional. 

- El Comité Técnico Internacional  (CTI), siendo su responsable el Sr. Xabier  Asiain, ha trabajado en 

todas las cuestiones relacionadas con la formación. 

- La Comisión de Disciplina y de Lucha contra el Dopaje, Jurídica y de Reglamentos nombró a los 

diferentes componentes que forman parte de las Comisiones de Disciplina y de Apelación de la  FIPV. 

Esta comisión hizo una revisión de los Estatutos, que será propuesta a esta AG. 

- La Comisión de Material y de Instalaciones de Juego: 

El Sr. Rafael Araujo participó en el estudio de diferentes proyectos, y cuando fue necesario, viajó a los 

países que requirieron sus servicios, como fue el caso de Cuba y Venezuela…  

Homologó también las instalaciones previstas para las competiciones internacionales. 

- La Comisión de Finanzas, de Colaboración y de Sponsors: 

Se firmó un préstamo hipotecario con Caja Navarra (CAN) para la compra de la Sede. 

Después del desistimiento de Iberia hubo que reducir los gastos en todos los ámbitos. 

La Comisión mantuvo encuentros con los responsables de las entidades que aportaban las 

subvenciones con el fin de que éstas no se vieran reducidas. 

- La Comisión de Medicina: Su acción fue: 

La homologación de gafas y cascos; conviene subrayar que la marca “Bauer” no ha querido que su 

marca sea homologada para la práctica de la Pelota. 

La vigilancia de las competiciones internacionales. 

El Dr Laporte hizo una intervención concerniente a la prevención y la lucha contra el dopaje en 

Valdepeñas, a la cual asistieron diferentes dirigentes, entrenadores y atletas participantes en el 

Campeonato Mundial. 

Ante una propuesta del Dr. Laporte, el Dr. Barreda (Presidente de la Federación de Venezuela y 

miembro de esta Comisión) hará durante esta AG un resumen sobre los controles inopinados y las 

Gestiones administrativas exigidas para todos los controles por el AMA. 

- La Comisión de Promoción: 
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Comenzó a funcionar a principios de 2007 y se reunió en 3 ocasiones. Entre sus objetivos están el 

modificar la imagen de la FIPV, estrechar la  colaboración con los medios de comunicación y mejorar 

y actualizar la página Web. 

 

Viajes del Presidente durante 2007: 

- D. B. fue a Marruecos en Enero de 2007 para entrevistarse con varios miembros de la antigua 

asociación afiliada de aquél país. 

- D.B. realizó una visita a Venezuela con R. Araujo en marzo donde, junto al Sr. Barreda, hicieron 

balance de las instalaciones existentes en el país, y estudiaron los proyectos de construcción de 

Frontones y Trinquetes. Mantuvieron reuniones con el presidente y varios miembros del Comité 

Olímpico Venezolano y del Instituto Nacional de Deportes. 

- Durante el viaje a Cuba, con los Sres. “Chus” Fernández  Iriondo, J. García Angulo, Paulo 

Hernández y R. Araujo fueron recibidos por el Presidente del Comité Olímpico Cubano, por miembros 

del INDER y por dirigentes de CubaDeportes. 

El objetivo de esta visita era la organización de la Copa del Mundo de Trinquete en La Habana en 

2008. 

- En su viaje a Nicaragua con J. García Angulo se reunieron con los responsables de la Asociación 

Nicaragüense de Frontón, así como el Presidente del Comité Olímpico y el Presidente del Instituto 

Nacional de Deportes. 

- En Guatemala, con J. García Angulo, se reunieron con los responsables de la Asociación de Frontón 

de Guatemala. 

Evocaron la posible creación de una escuela de pelota, la construcción de nuevas instalaciones y 

realizaron una visita al club Centro Español, donde hay tres frontones, a fin de permitir a los jugadores 

de Pelota que no forman parte de ese club entrenar en sus instalaciones. 

Igualmente se entrevistaron con el Presidente del Comité Olímpico y el Presidente del Instituto 

Nacional de Deportes, quien quisiera construir un frontón en el Parque Nacional de los Deportes. 

- En Miami D.B fue recibido por los propietarios de los frontones de Miami y de Dania Jaï Alaï para 

tratar sobre la organización del “Campeonato del Mundo de Cesta Punta Profesional por Quinielas” en 

Pau. 

- En Uruguay, con M. Filipeli y J. García Angulo, se firmó el Convenio con la Federación Uruguaya 

de Pelota.  

Seguidamente se desplazaron a Colonia de Sacramento para reunirse con el Director de Deportes de la 

Nación y Alcalde de esta ciudad, con el propósito de valorar la posibilidad de rehabilitación del 

frontón largo Jaï Alaï allí existente. La FIPV llevaría su propuesta para el estudio técnico necesario 

para su rehabilitación. 

En Montevideo tuvo lugar una reunión específica con el Director de Deportes para hablar de la 

evolución de la Pelota  en este país y la difusión de nuestro deporte con la Federación local. 

- En Argentina, con C.Speroni y M.Picallo, se firmaron los Convenios respectivos y se mantuvieron 

reuniones respecto a la situación creada por el Consejo Mundial. 
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Se discutió igualmente a propósito de la organización del “VII Campeonato Mundial Sub-22 de 

Trinquete” en Venado Tuerto. 

- En Paraguay D.B. fue recibido por el presidente de la Federación, señor Almanza, y visitaron el 

trinquete. A continuación se reunieron con el presidente del Comité Olímpico Paraguayo, Sr. 

Zubizarreta, y discutieron sobre los Juegos Panamericanos y sobre la posibilidad de la construcción de 

nuevas instalaciones. 

- En mayo D.B estuvo en Chile donde visitó el Frontón de la ciudad de Concepción que fue 

rehabilitado gracias a la ayuda de la FIPV.  

Se podría contemplar la organización de un Campeonato Mundial  Sub-22 en esta instalación. 

Se realizó una visita de cortesía al Centro Vasco de Santiago. 

Finalmente tuvo lugar una reunión con el Director de “Chiledeportes”, para tratar sobre todo el tema 

de los Juegos Panamericanos y la construcción de un frontón en el parque de deportes que gestiona la 

citada entidad. 

- En Perú, en junio, se reunió con el Director de Deportes y el Vicepresidente de la Federación 

Peruana de Paleta Frontón donde se estudió la posibilidad de nuevas instalaciones. 

 

Otros viajes:  

-En abril, el Sr. Ángel Arraiza participó en Beijing en la Asamblea General de ARISF y de AGFIS. El 

programa estaba centrado en la disminución del número de deportes en los Juegos Olímpicos y la 

renovación de criterios para que un deporte sea olímpico.  

Viajó después a India para reunirse con los miembros de la Federación India llamada “All India Pelota 

Vasca Federation”. 

Los primeros encuentros tuvieron lugar en Chandigarh donde el Secretario General le informó sobre el 

proyecto de extender la Pelota por todo el país. 

Fueron invitados a venir a Valdepeñas para familiarizarse con nuestro deporte.  

Después visitó la provincia de Gujarat, donde hay un Frontón reglamentario construido por religiosos 

vascos. 

- Cuba: En  noviembre el Sr. Julián García Angulo, durante la “Copa Capitán San Luís”, se reunió con 

los responsables de la FCF y del Inder a propósito de la organización de la “IV Copa del Mundo de 

Trinquete” y de las ayudas aportadas por la FIPV. 

- Lausanne (Suiza): 

Entre el 23 y 28 de noviembre el Sr. A. Arraiza asistió al “Forum Deportes”; El tema era “Deporte 

Olímpico y Marketing”. 

Otros temas fueron tratados, tales como el deporte y los valores que engendra, la aportación del 

deporte en los procesos de paz, el deporte y las mujeres y el deporte y el medio ambiente. 

La Memoria de Actividades de la FIPV fue aprobada por unanimidad. 

 

Competiciones organizadas por la  FIPV: 

- “III Campeonato Mundial de Cesta Punta Profesional por Quinielas” en Pau. 

Se disputó durante el 10/11/12 mayo. La clasificación final fue: 
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1) Goikoetxea - Irastorza  Miami 

2) Javi – López   Miami 

3) Sorozábal – Oyarbide Dania 

 

- “VII Campeonato  Mundial Sub-22 en Frontón de 30m” en Valdepeñas, del 23 al 30 de septiembre. 

Esta competición tuvo un  nivel muy diferente a causa de la participación de nuevos países como India 

o Italia. La nueva fórmula de competición en sets y en tiempos fue satisfactoria, pero hace falta 

realizar modificaciones, sobre todo en la Paleta Goma. La fase de clasificación tuvo partidos que 

debieron disputarse en un segundo frontón. La organización local fue perfecta. 

Clasificación: 

Frontenis Masc:   Frontenis Fem:  

1) México     1) España  

2) España    2) México 

3) Cuba     3) Cuba  

Paleta Goma: 

1) Argentina 

2) México 

3) Francia 

 

- “IV Copa del Mundo de Frontón de 36m. Trofeo Presidente del COI” en Barcelona, del 6 al 13 de 

octubre: 

Esta competición tuvo lugar en el Valle de Hebrón y fue de un excelente nivel. 

Clasificación: 

Mano Individual:  Pala Corta 

1) España   1) España 

2) USA    2) Francia 

3) Francia   3) Cuba 

 

Mano Parejas:   Paleta Cuero: 

1) España   1) España 

2) Francia   2) Argentina  

3) México    3) Francia 

El Trofeo del Presidente del COI fue ganado por España. 

En esta ocasión D.Boutineau impuso la Medalla de Oro de la FIPV al Sr. J.A. Samaranch, ex 

presidente del COI, por la ayuda que él ha aportado a la Pelota Vasca. Debía haberse entregado la 

misma distinción también al Sr.  “Chus” Fernández Iriondo, Presidente Honorario de la FIPV, pero por 

razones de salud no pudo asistir a esta ceremonia, por lo que se le entregará en otra ocasión por 

determinar 
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- “VII Campeonato Mundial Sub-22 de Cesta Punta” en Barcelona, del 6 al 11 de octubre 

Los filipinos no pudieron asistir por falta de visado. Esta competición, jugada también en sets y por 

tiempos, se desarrolló con buen nivel. 

Clasificación: 

1) Francia  

2) España 

3) México  

 

- Gran Premio Ciudad de Pamplona de Trinquete, del 29 noviembre al 2 diciembre  

Organizado por la FIPV, la FEP y la Federación Navarra de Pelota con la participación de los 

campeones de Francia, España, México, Argentina, Uruguay y Cuba. La victoria final fue para Francia 

con 3 títulos. 

Durante el año 2007 se disputaron unas 30 competiciones internacionales, con la autorización de la 

FIPV 

 

Desarrollo de la Pelota                                                                                                                                                                                                 

- Se firmaron los Convenios de Cooperación con las Federaciones de Argentina, Brasil, Uruguay, 

Chile, Cuba, Filipinas, Nicaragua y con las Confederaciones Panamericana y Centroamericana y del 

Caribe. 

- La página Web de la FIPV ha sido modificada con la introducción de más imágenes y fotos con el 

nuevo logo. 

- Las Memorias de Actividades 2006 y 2007, así como las Actas de las reuniones de la JD                                                                                                                                                                                                      

y del CE se encuentran en la Intranet de la FIPV. 

- Comunicados de prensa: La FIPV envía regularmente comunicados de prensa a unos 60 medios de 

comunicación. 

 

Nuevos proyectos:  

- Por un lado el de AITS (International Academy  of Sports Science and Technology) prestigioso 

colegio que se encuentra en Lausana, que ha estudiado la expansión de la Pelota por el mundo, su 

adaptación para que llegar a ser Deporte Olímpico y su introducción en Suiza.                                                                                                 

- El proyecto de “La Pelota Vasca, ¿Deporte Olímpico?” será tratado y llevado a cabo por el Sr. José 

Mª Echeverría.                                                                                                                                                                                                                                      

 

Memoria de Actividades 2008: 

La JD, en su reunión celebrada en Rosario el 15 de octubre de 2008 aprobó el Acta de su reunión 

anterior del 2007. 

En 2008 el CE se reunió seis veces, cuatro en Pamplona, una en Oloron y otra en Irun. 

- La Comisión deportiva pedagógica y tecnológica,  y de jueces se dividió en dos: 

- La Comisión Técnica, presidida por Xabier Asiain que está compuesta por representantes de Francia, 

Cuba, Argentina, y de Uruguay. 
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- La Comisión Deportiva y de Jueces, presidida por Roland Dufourg. 

- La Comisión Deportiva, a través de sus dos Comités, ha continuado con sus actividades, 

principalmente el nombramiento de Jueces, un estudio del Reglamento deportivo y la preparación y 

organización de cursos de formación 

- La Comisión de Disciplina y la Comisión de Apelación pronunciaron un “desconocimiento” al Sr. 

José Musi, presidente de la FMF, por distintos motivos.  

- La Comisión de Instalaciones y de Material : 

R.Araujo, responsable de esta comisión, ha comenzado una reestructuración basada en la actualización 

de las normas de todas las instalaciones. 

- La Comisión de Finanzas y de Sponsors: 

Su responsable es Joaquín Arbeloa, y trabaja con el principal objetivo para el 2008 y 2009 de buscar 

un patrocinador principal para la FIPV. 

- La Comisión Médica y de Lucha contra el Dopaje: 

Esta Comisión, presidida por el Dr. Laporte, está muy ocupada en la factibilidad de los controles 

antidopaje inopinados exigidos por la AMA. 

- La Comisión de Promoción: 

Sus miembros se reunieron en 2008 en 2 ocasiones. Han estudiado los temas referentes a la promoción 

y han reforzado la relación con la prensa en general. 

 

Desplazamientos del Presidente en 2008: 

- A Cuba, mayo de 2008 con García Angulo, con intención de supervisar sobre el terreno la 

organización material de la Copa del Mundo de Trinquete, las obras concernientes a la rehabilitación 

del Trinquete, el alojamiento de las delegaciones y de los miembros de la FIPV y la firma de Convenio 

con la Federación Cubana y otra con la televisión Cubana para la emisión de partidos finales de esta 

Copa del Mundo. 

- A México, con Paulo Hernández donde se reunieron con las autoridades del Comité Olímpico 

Mexicano, de la ODEPA y de la CONADE. Se reunieron también con los responsables de la 

Organización de los Juegos Panamericanos de Guadalajara de 2011 y con los responsables de 

TELEVISA. 

- A Atenas, en Junio, a la Asamblea de SPORT ACCORD manifestación anual organizada 

conjuntamente por AGFIS, el ASOIF y el AIOWF y que reunió a las Federaciones Internacionales 

Olímpicas y no Olímpicas. Las empresas organizadoras de las competiciones internacionales estaban 

también presentes, D. Boutineau mantuvo entrevistas con miembros del COI y con el Presidente de la 

Odepa. 

- En  octubre se reunió con M. Filipeli en Acapulco para la AG de la ODEPA a fin de defender la 

inclusión de la Pelota Vasca en los Juegos Panamericanos de Guadalajara 2011. 

 

Otros viajes: 

- A.Arraiza se trasladó a Funes (Argentina) para reunirse con la organización del Campeonato 

Mundial Sub-22 en Frontón de 36m. 
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- Fernando Lopetegi a La Habana para organizar las retransmisiones televisadas de la Copa del Mundo 

de Trinquete. 

- JB. Dunat asistió en Lausanne a la presentación de la tesis de tres alumnos del colegio AISTS  con 

referencia a la introducción de nuestro deporte en Suiza y la utilización de nuevos materiales menos 

costosos para la construcción de instalaciones deportivas. 

- R. Araujo se desplazó a La Habana en agosto (7 y 8) para supervisar los avances de las obras del 

Trinquete. Regresó bastante pesimista en cuanto a la realización y finalización de las obras a tiempo. 

- JB.Dunat se desplazó igualmente a La Habana a finales de agosto (del 29 al 31) para analizar el 

estado de las obras de rehabilitación del Trinquete, así como para entrevistarse con los diferentes 

responsables de la organización deportiva y de material de la competición, así como de la fiabilidad de 

los controles contra el dopaje. 

Regresó también bastante pesimista sobre los retrasos en la realización de  las obras.  

 

Competiciones organizadas por la FIPV 

- El Campeonato Mundial de Cesta Punta Profesional por Quinielas en Pau del 22 al 24 de mayo. 

Clasificación: 

1 Bereikua - Arriaga 

2 Olha - Embil 

3 Baronio - Elizegi 

- El Campeonato Mundial de Cesta Punta Profesional por Parejas, que debía haberse celebrado en 

Biarritz en septiembre, fue anulado por la FIPV, debido a que una empresa se negó a aceptar una 

decisión de la FIPV sobre la participación de un jugador. 

- La Copa del Mundo de Trinquete en La Habana que debía haber tenido lugar en septiembre fue 

trasladada a noviembre, por culpa de los huracanes sucesivos que retrasaron el final de las obras. 

Otros Torneos Internacionales autorizados por la FIPV: Veintiocho torneos tuvieron lugar este año. 

 

Convenios de Colaboración:  

Estos Convenios fueron firmados con las Federaciones de Cuba, Uruguay, Argentina, Filipinas, y las 

Confederaciones Panamericana y Centro Americana y del Caribe. 

 

Comunicación: 

- Se ha procedido a la modernización de la página web con introducción de videos, como por ejemplo, 

la preparación de las protecciones de manos de los pelotaris. 

- La Memoria de Actividades 2006 y el plan de Acción 2007 fueron enviados a todas las afiliadas.  

- Todas las Actas de los Comités Ejecutivos y de la Junta Directiva se encuentran también en la 

Intranet de la página Web. 

- La FIPV envía regularmente a 60 medios de comunicación información relativa a su actividad. 
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Nuevos proyectos:  

- AISTS es un prestigioso colegio de Lausanne que ha realizado una tesis sobre las posibilidades de 

difusión de la Pelota Vasca en el mundo, la posibilidad de su inclusión en los futuros Juegos 

Olímpicos y su posible introducción en Suiza, con posible construcción de nuevas instalaciones. 

- El proyecto “Pelota Vasca, ¿Deporte Olímpico?” será el tema de exposición de J.M. Echeverria. 

5. Situación financiera 

A. Arraiza explica la situación financiera. Hay una disminución de fondos propios debido  a las 

pérdidas de los últimos años. 

Las cuentas anuales son verificadas por una auditoria exterior. 

Las Subvenciones provienen de: 

- CSD alrededor de   120.000 euros. 

- Gobierno de Navarra     95.000 euros. 

- Ayuntamiento de Pamplona    45.000 euros (en disminución) 

- COI      14.800 euros 

- Ministerio de Deportes Francés      3.300 euros 

- ARISF            3.300 euros 

Se compró la sede, financiada por un préstamo a Caja Navarra que hay que pagar durante 7 años, por 

medio de un contrato de publicidad, y gracias a un aumento de la subvención del Gobierno de 

Navarra. La obra y equitación del interior corrió a cargo del CSD español. 

Los gastos derivados del personal se elevan a 51.000 € al año. 

En 2006 ha habido un déficit de 6.023 €, a pesar de la subvención de Iberia. 

En 2007, sin la subvención de Iberia, el déficit fue de 1.864 € gracias a los ajustes que se realizaron. 

En 2008 la situación es más difícil y la previsión del déficit es de 50.000 € debido a la compra de la 

sede, y también a la anulación del Mundial de Cesta Punta que debía haber aportado 20.000 €.  

Ha sido muy difícil encontrar nuevos sponsors para paliar el abandono de Iberia. Para el año 2009 hará 

falta prever en el presupuesto unos gastos acordes con los ingresos reales. Los Convenios debieron ser 

disminuidos de cuantía y hará falta encontrar otras financiaciones, quizás a través de la creación de la 

Fundación  

CONADE  ha decidido regularizar la deuda que tenía la Federación Mexicana de Pelota por el 

montante de 20.000€; esta cantidad pertenece a la tesorería de la FIPV.  

La situación es delicada, pero no preocupante. 

La situación financiera de la FIPV es aprobada por unanimidad por la AG. 

6. Solicitud  de afiliación de una asociación de San Salvador 

Se trata de una asociación llamada “Centro Español de San Salvador” de la cual la FIPV recibió la 

composición de su Junta Directiva, así como sus Estatutos. El CE de la FIPV, en su reunión  del 16 de 

abril de 2008, aceptó su afiliación a título transitorio, debiendo ser confirmado por esta AG. 

Se acepta  esta Afiliación Transitoria por unanimidad. 
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7. Calendario de Competiciones 2009-2010 

En 2009 están previstas las siguientes competiciones: 

- VII Campeonato Mundial Sub-22 de Trinquete:  

Esta competición estaba prevista en Venado Tuerto (Argentina) según la petición que se realizó 

durante la AG de México. Aparentemente la crisis económica ha afectado duramente a esta región 

como explica JC.Trigo, presidente de la Confederación Argentina de Pelota, así pues esta ciudad no 

podrá organizar el campeonato. Hará falta encontrar otra sede ya que Chile, que estaba en segunda 

posición para su realización, no está preparado para organizarlo actualmente. 

 

- IV Copa del Mundo de Frontón de 30m:. 

Esta competición debía celebrarse en México, pero después de las diferencias que sobrevinieron con la 

FMF este nombramiento ha sido cuestionado. Parece que actualmente las relaciones se normalizarán 

en los 2 próximos meses, en particular con la ayuda de la CONADE.  

Esta competición fue solicitada por la ciudad de Guadalajara, que organizaría los Juegos 

Panamericanos en 2011, y ello permitiría hacer una prueba que sería excelente con vistas a tal 

acontecimiento. 

Se les envió el dossier de organización y respondieron el 15 de noviembre de 2008. 

 

- III Copa del Mundo de Cesta Punta: 

Debería haber tenido lugar en Filipinas. La Federación local, no pudiendo asumir tal organización,  

nos propuso que la empresa Master Jai se hiciera cargo. Se establecerán los contactos necesarios en las 

próximas semanas. 

A pesar de sus incertidumbres, el CE del 15 de septiembre decidió solicitar a la AG retrasar un mes 

(siendo el 15 noviembre) las fechas de confirmación de estas 3 competiciones y la posibilidad de 

aceptar otras candidaturas. Se mandará un correo notificando esta decisión a todas las federaciones. 

Se aprueba esta opción por unanimidad. 

- El 2010 es el año del “XVI Campeonato Mundial de Pelota Vasca”, que se celebrará en Pau 

(Francia). 

 

- Aplazamiento de la Copa del Mundo de Trinquete 

EL Sr. Paulo Hernández, presidente de la FCF, explicó las razones del aplazamiento de la Copa del 

Mundo de Trinquete que debía celebrarse del 21 al 28 de septiembre, y que fue trasladada del 16 al 23 

de noviembre de 2008. Se debe a causas climáticas (huracanes) que han retrasado las obras del 

trinquete, habiendo sido devastado el país.  

Este cambio de fechas fue solicitado por las más altas autoridades políticas cubanas a fin de poder 

reorganizar la economía local. 

8. Propuestas de modificaciones presentadas por la FIPV 

Se trata esencialmente de la modificación de los Estatutos que habían sido votados por la AG en 

México en 2006. 
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Julián García Angulo, presidente de la Comisión Jurídica y de los Reglamentos, presenta las dos 

modificaciones de los artículos 28 y 37 de los Estatutos referente particularmente a los órganos de la 

FIPV que pueden modificar los reglamentos, a parte de los Estatutos, así como las modificaciones de 

los artículos: 32, 44, 55, 65. 

 

.-Modificación del artículo 28 

La reestructuración se refiere a la modificación de los Estatutos que restan poder a la Asamblea 

General y la transferencia de la modificación de los reglamentos disciplinarios de la AG, a la JD y/o al 

CE. 

Este artículo se redacta así: 

Únicamente la AG puede modificar los estatutos de la FIPV. Los reglamentos y las 

reglamentaciones serán competencia de la JD y/o del CE. 

Las peticiones que sean dirigidas por los miembros de la AG, de la JD y/o del CE para la 

modificación de los Estatutos deberán ser presentadas con un texto alternativo en el plazo indicado en 

el artículo 23. 

Las propuestas presentadas y negadas por los votos de la AG no podrán ser presentadas de 

nuevo durante los dos AG siguientes, a menos que los 2/3 de los votos de la AG lo solicite según el 

plazo indicado en el artículo 23. 

Tanto en la AG ordinaria como en la Extraordinaria se exigirá la presencia de los miembros 

que representará la mitad de los votos posibles según el artículo 21. 

Con el fin de que la AG pueda celebrarse en segunda convocatoria, se tendrá en cuenta los 

votos de los miembros presentes, y esto en los cinco días siguientes a la primera asamblea. 

- Aprobado por unanimidad. 

 

.-Modificación del artículo 32: 

La modificación de este artículo se refiere al posible aumento de 3 a 4 en el número de vice 

presidentes  

El artículo 32 se redactó así: 

La Junta Directiva de la Federación Internacional de Pelota Vasca se compone del presidente 

de la FIPV que será el presidente de la Junta Directiva, de un Vicepresidente primero y de un máximo 

de cuatro Vicepresidentes, un Tesorero, un Secretario General y un número de miembros 

comprendido entre cinco y diez 

- Aprobado por unanimidad. 

 

.-Modificación del artículo 37: 

La modificación se refiere a los poderes del CE en cuanto al añadido de poder modificar todos los 

reglamentos de la FIPV, mientras que antes no era posible modificar los reglamentos disciplinarios. 

En el antiguo artículo el párrafo “h” se modificó así: 

h) Modificar todos los reglamentos: 
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- Aprobado por unanimidad. 

 

.-Modificación del artículo 44: 

Esta propuesta trata de modificar el párrafo 2 que se llamaba Comisión de Disciplina (deportiva y 

doping) Jurídica y de Reglamentos por: 

“Comisión de Jurisdicción, de los Estatutos y de Reglamentos.” 

- Aprobado por unanimidad. 

 

.-Modificación del artículo 55: 

La modificación propuesta se refiere a la composición de la Comisión de Jurisdicción y la supresión 

del Comité de Urgencia, y su reemplazo por un Juez Único. 

El artículo 55 se redactó así: 

“La Comisión de Jurisdicción estará compuesta por los órganos siguientes: 

a) La Comisión de Disciplina, que será el órgano que sancionará en primera 

instancia. 

b) La Comisión de Apelación, que recibirá en apelación las sanciones infligidas por 

la Comisión de Disciplina.  

En las competiciones internacionales, un Juez Único, miembro de la Comisión de 

Jurisdicción, tendrá la misión de juzgar en primera instancia las faltas o las infracciones 

sobrevenidas durante la competición, la Comisión de Disciplina, o como último recurso la Comisión 

de Apelación, podrán a posteriori ratificar, aumentar o modificar la sanción decidida por el Juez 

Único”. 

El resto del artículo está sin cambios. 

- Aprobado por unanimidad. 

 

.-Modificación del artículo 65: 

No se trata de una modificación a fondo. Únicamente los dos últimos párrafos están modificados y 

corregidos. 

Se redactaron así: 

“Los órganos de jurisdicción que son fijados por vía reglamentaria en virtud de lo que está 

establecido en el artículo 55 de los presentes Estatutos.”  

- Aprobado por unanimidad. 

9. Propuestas de las Afiliadas 

La FIPV ha recibido dos propuestas de modificación de su Reglamento Deportivo. D.B. recuerda que 

los reglamentos no pueden ser modificados más que por el CE o la JD. 

Normalmente no son tratadas en la AG pero como es la primera vez desde la modificación de los 

Estatutos y los Reglamentos, el Presidente decidió presentarlas en la AG indicando que la decisión 

será tomada por el próximo CE. 
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- M. Filipeli propone por parte de la Federación Uruguaya de Pelota que la edad de participación en 

los Mundiales Sub-22 sea modificada a menos de 19 ó 20 años. Según argumento adelantado, estima 

que los jóvenes no tienen competiciones como en otras actividades deportivas al final de su 

adolescencia. 

D.B. entiende el argumento de la FUP pero tiene miedo de que el nivel del juego sea escaso y aconseja 

a las Federaciones Panamericanas o Sudamericanas que hagan una prueba. 

J.C. Trigo piensa que haría falta hacer otra categoría, que esta competición tendría lugar en América 

con invitación a los equipos europeos. 

D.B. toma como ejemplo el torneo universitario Zabalki, que reúne a los universitarios franceses y 

españoles con invitaciones que han sido dirigidas a los universitarios extranjeros. Son competiciones 

que no están organizadas por la FIPV pero que tienen su autorización. Piensa que todas la 

competiciones internacionales no pueden ni deben ser organizadas por la FIPV y que las demás 

federaciones o confederaciones deben hacerlo en su área.  

El Sr. W. Morales, de Ecuador, opina de la misma manera. 

- La segunda propuesta de Francia en Paleta Goma es jugar a red directa, es decir, que si la pelota que 

ha golpeado el frontis directamente va a la red, el punto sea concedido al equipo que la tiró. Esto dará 

más posibilidades de marcar el punto y esta especialidad será más atractiva. Chile y Argentina no 

están a favor. J. García Angulo piensa que no hace falta quedarse anclado en el pasado, que hay que 

modernizarse y que es la FIPV la que debe hacerlo. 

10. Informes de las diferentes Confederaciones 

- De la Confederación Panamericana de Pelota Vasca: (CPPV). 

El Sr. Filipeli estima que para la CPPV que preside es primordial y vital que la Pelota sea admitida en 

los Juegos Panamericanos de 2011, y se han hecho todos los esfuerzos para poder conseguirlo. 

En 2005, el entonces presidente de la citada CPPV no asistió a la reunión de la ODEPA en Río de 

Janeiro para defender la participación de nuestro deporte en los Juegos Panamericanos de la citada 

ciudad. La JD envió entonces un correo al Sr. Vázquez Raña para pedirle que revisara la posición de la 

ODEPA. Su respuesta fue negativa y comenzó entonces un largo proceso para tratar de que la Pelota 

fuese admitida de nuevo. 

En 2006 y 2007 el tema no fue tratado en las AG de la ODEPA, y en 2008 la FIPV fue invitada por el 

Sr. Vázquez Raña a la Junta General de Acapulco. D.B y Marcello Filipeli asistieron, hicieron una 

presentación de la Pelota y emitieron su deseo para que nuestro deporte estuviera en Guadalajara 2011. 

La decisión final será tomada por el CE de la ODEPA en Guadalajara, todas las instalaciones están ya 

preparadas para ese acontecimiento. 

 

- De la Confederación Sudamericana de Pelota Vasca (CSPV). 

El Sr. Speroni hace el histórico de las competiciones organizadas por la Confederación Sudamericana. 

Durante los juegos sudamericanos de Buenos Aires y de Medellín la Pelota no estuvo presente. Pero 

JC.Trigo, presidente de la CAP solicitó organizar en 2009 o en 2010 esta competición y fue aceptado. 
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- De la Confederación Centroamericana y del Caribe de Pelota Vasca (CCCPV). 

El Sr. Hernández anuncia que la CCCPV va a organizar en Guadalajara una competición reuniendo a 

los Federaciones de esta zona. Todas las autoridades deportivas de México han dado su conformidad 

para su realización. 

 

- De la Unión de Federaciones Europeas de Pelota Vasca (UFEPV). 

El Sr J. García Angulo hace un informe de las actividades de la UFEPV. Cada año se organiza como 

mínimo una reunión de la JD así como Copas de Europa en cada especialidad con la participación de 

dos equipos de Francia y España y un equipo de Italia y Bélgica en trinquete. 

Se organizaron competiciones de jóvenes de edad escolar en Cesta Punta.  

Están en proceso algunos proyectos de construcción de instalaciones y las financiaciones se 

encuentran en estudio. 

 

- El XVI Campeonato  Mundial de 2010 en Francia: 

Este Campeonato tendrá lugar del 1 al 10 de Octubre de 2010 en las ciudades francesas de Pau, Oloron 

Ste. Marie y Lescar, situadas a unos 100 Km. de la frontera española, al suroeste de Francia. En Pau ha 

sido construido un complejo de Pelota recientemente. Comprende un Jai Alaï, un frontón de 36m. y un 

trinquete. En Oloron se desarrollarán una parte de las competiciones de trinquete mientras que la 

competición de 30m. se disputará en Lescar. El alojamiento será para en la ciudad de Pau. 

Se ha creado el Comité de Organización que ya está en funcionamiento. 

11. Debate sobre el tema “Pelota Vasca, ¿Deporte Olímpico?” 

El Sr. José María Echeverría (responsable de la selección de España de Pelota en los Juegos Olímpicos 

de Barcelona 1992), a petición de D.B. aceptó primero llevar una reflexión y realizar las propuestas a 

fin de que en un futuro más o menos próximo la Pelota pueda estar en los Juegos Olímpicos. 

En preámbulo, declara que el deporte ha tenido una evolución notable en los últimos 50 años, y en 

particular la Pelota, cuya representación en los Campeonatos del Mundo casi se triplicó durante este 

período. 

La Pelota ha estado presente en 3 Juegos Olímpicos y hay que utilizar esas experiencias para alimentar 

nuestra reflexión. 

Si se hace un análisis de la participación en los Campeonatos del Mundo, se percibe que la progresión 

más fuerte ha sido en la Paleta Goma Femenina en Trinquete, mientras que las especialidades como la 

Paleta Cuero y el Xare se han estancado peligrosamente. 

En Frontón de 30m. en Paleta Goma hay 13 países y en Frontenis 12. En Femenino hay 12 países. 

En Frontón de 36m. a mano han participado 9 países, en Paleta Cuero 8 países y en Pala Corta 6 

países. 

En Frontón de 54m. han participado 7 países. 

El citado Sr. Echeverría estima que la evolución de la Pelota en el mundo ha sido sin embargo 

insuficiente pero que el objetivo debe ser igualmente la participación en los Juegos Olímpicos. Una 

condición esencial exigida por el COI es que exista una sola instalación. 
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La FIPV debe elegir por tanto una sola instalación, con la disminución de las especialidades, 

utilizando un material fácil de obtener, y que el juego sea espectacular para la televisión, y que las 

reglas sean sencillas. 

La elección de las especialidades “olímpicas” no debe eliminar nunca ninguna de las otras 

especialidades e instalaciones existentes, y pone el ejemplo del rugby, que va a entrar en los JJ.OO. 

con el rugby a 7, mientras que en competición se juega a 15 en todos los países del mundo. Todo 

deporte debe adaptarse si quiere participar en los JJ.OO. 

A este análisis general hay que añadir el análisis del funcionamiento y necesidades de las federaciones, 

las prácticas en los diferentes países y por ello será enviado un cuestionario a todas las federaciones a 

fin de que se establezca un planteamiento general para el 2010 que conlleve a una propuesta a la JD, 

quien preparará la decisión a presentar a la A.G. del citado año 2010. 

12. Varios 

- Informe de la Comisión Médica: 

El Sr.Barreda, miembro de la Comisión Médica, lee la exposición preparada por el  Dr. Laporte. 

- La vigilancia médica de las competiciones se realiza a través de los responsables de las comisiones 

médicas de los países donde se desarrollan las competiciones. Esto se ha llevado a cabo igualmente en 

Cuba que en Argentina, además de una vigilancia dietética a los atletas. 

- Homologación del material: 

Esto concierne primero al material de protección, tanto las gafas como los cascos. Debe ser 

obligatoriamente homologado por el laboratorio CRITT en Francia. La lista del material homologado 

se encuentra en la página Web de la FIPV. 

Las gafas tipo Sether han sido probadas con éxito en el laboratorio pero no han podido ser 

homologadas ya que el interesado no ha rellenado el dossier administrativo necesario. 

- La empresa “Bauer” se ha negado a solicitar la homologación  de sus cascos. 

- La lucha contra el dopaje es la mayor preocupación de la Comisión Médica. 

El Dr. Laporte recuerda que para los pelotaris para los cuales su estado de salud requiera un 

tratamiento con medicamentos inscritos en la lista de productos prohibidos, será necesaria una 

solicitud que será presentada en el comité de AUT (autorización para uso terapéutico) al menos un 

mes antes del comienzo de la competición. 

Los controles antidopaje eran realizados hasta ahora durante la competición. La AMA (Agencia 

Mundial Antidopaje) exige ahora controles inopinados y por ello cada atleta debe rellenar los 

formularios de localización todos los trimestres. Es una carga (responsabilidad) más para las 

Federaciones, para la Comisión Médica, y sobre todo para los ministerios de ciertos países que no 

están preparados para este tipo de controles. 

 

.-Informe de la Comisión de Instalaciones:  

El Sr. Araujo recuerda que en la AG de México, la FIPV decidió la renovación de las normas de todas 

las instalaciones contenidas en el documento de la FIPV. Este dossier ha sido actualizado con ayuda 
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del CSD, y permitirá construir instalaciones en todo el mundo según las mismas reglas. El documento 

estará dividido en tres partes: 

- Instalación en general, dimensiones, colores, posición de las cámaras, publicidad y anexos. 

- Ficha técnica de cada instalación y planos. 

- Un modelo de presupuesto que será adaptable a cada país. Con este documento en el que constarán 

las superficies, volúmenes y componentes de los materiales, cada país podrá calcular el coste de las 

instalaciones según los precios locales. 

La Comisión propone que un frontón de 30m situado dentro de un frontón de 36m, gracias a una pared 

móvil, tenga las mismas dimensiones tanto en altura como en anchura de un frontón de 36m. 

 

.-Informe del Comité Técnico Internacional  (CTI): 

El Sr. X. Asiain es el responsable de esta Comisión que se ha creado con el objeto de organizar nuevas 

acciones de formación para jueces, entrenadores, y alta competición y para reunir a los responsables 

técnicos de los países que posean un nivel de formación avanzado (España, Francia, Argentina, Cuba y 

Uruguay) 

Su función se divide en tres niveles: 

1- La promoción y técnica de los jóvenes valores de la Pelota. 

2- El desarrollo de planes de alta competición. 

3- El perfeccionamiento de técnicos y entrenadores. 

- Del 29 de noviembre al 2 de diciembre de 2007 tuvo lugar en Pamplona el “I Seminario Técnico 

Internacional” donde se establecieron el modo de funcionamiento del CTI, la creación de un Colegio 

Internacional de Entrenadores, así como el desarrollo previsto para años futuros. 

- Durante el año 2008 el CTI comenzó la primera fase con la “I Concentración Internacional de 

Tecnificación” destinada al perfeccionamiento de los pelotaris que participarán en el Mundial Sub-22 

de 2011. 

- Al mismo tiempo en Valdepeñas (España) tuvo lugar un “Curso de Formación Internacional de 

Entrenadores de Pelota” que resultó ser un éxito rotundo, y que seguramente será repetido. 

 

D. Boutineau agradece a los asistentes a la AG y a los organizadores de este Mundial, muy en 

particular a los Sres. Ferrero, al Presidente del “Centro Navarro de Rosario”, Sr. Latasa y al Sr. 

Monreal, Presidente Honorario de dicho Centro. 

 

La AG finaliza a las 14h. 

 

 

 

 

El Secretario General    El Presidente 

        J.B. Dunat      D. Boutineau 


